



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

# communiqué

N°: 113  
No.:

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
RELEASE: LE 20 NOVEMBRE 1981

PREMIÈRE RÉUNION DE LA COMMISSION BILATÉRALE  
MIXTE CANADO-IVOIRIENNE  
17-19 NOVEMBRE 1981

---

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Mark MacGuigan, a fait savoir aujourd'hui que la première session de la Commission bilatérale mixte canado-ivoirienne s'est tenue les 17, 18 et 19 novembre 1981 à Ottawa. La délégation ivoirienne était conduite par S.E.M. Siméon Aké, ministre des Affaires étrangères de la République de Côte d'Ivoire, et la délégation canadienne par l'honorable Pierre Bussières, ministre d'Etat aux Finances.

Dans leurs allocutions d'ouverture, les deux ministres ont fait part de leur désir commun de voir la première session de la Commission bilatérale mixte canado-ivoirienne jeter les bases d'une intensification et d'un renforcement encore plus marqués des relations bilatérales entre les deux pays. A cet égard, les travaux de la Commission bilatérale ont permis de faire le point des projets de coopération en cours de réalisation et également d'examiner les nouvelles orientations que les deux parties souhaitent donner au prochain programme de coopération. A cet effet, la partie ivoirienne a fait part de sa satisfaction devant la décision du Canada de continuer à apporter son soutien aux projets en cours et d'élargir son assistance financière et technique par la mise en oeuvre de nouveaux mécanismes de coopération.

Les deux délégations ont également examiné l'état des relations commerciales entre les deux pays et ont convenu de rechercher les solutions visant à accroître et

équilibrer le volume des échanges. A cet égard, les deux parties ont manifesté leur vif intérêt pour la conclusion d'un accord aérien, d'un accord sur la garantie des investissements, et d'un accord sur la double imposition. Au titre de la coopération industrielle, la partie ivoirienne a accueilli avec satisfaction le souhait exprimé par le Canada de participer à la création d'entreprises conjointes au niveau de la petite et moyenne entreprise.

Les deux délégations ont également fait le point des relations culturelles entre les deux pays et ont reconnu l'importance de leur donner une impulsion nouvelle.

Au cours de son séjour, le ministre Siméon Aké a été reçu en audience par le Gouverneur général du Canada, S.E.M. Edward Schreyer, par le président du Sénat, l'honorable Jean Marchand ainsi que par le président de la Chambre des Communes, l'honorables Jeanne Sauvé.

Le ministre Aké a également eu des entretiens avec plusieurs membres du gouvernement canadien dont l'honorable Mark MacGuigan, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Pierre De Bané, ministre de l'Expansion économique régionale et conseiller auprès du secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures pour les affaires francophones, l'honorable Monique Bégin, ministre de la Santé et du Bien-être social, l'honorable Jean-Luc Pépin, ministre des Transports ainsi que l'honorable Pierre Bussières, ministre d'Etat aux Finances.

Il s'est dégagé de ces entretiens empreints de cordialité, une grande identité de vues tant sur les questions d'ordre bilatéral que sur la plupart des grands problèmes internationaux, notamment ceux liés à la paix et la sécurité en Afrique. Les questions Nord-Sud ont également été abordées au cours de ces entretiens. Le ministre Aké s'est félicité du rôle particulièrement actif joué par le gouvernement canadien en vue de la relance du dialogue Nord-Sud et a apprécié la compréhension du Canada à l'égard de la situation économique des pays en développement, notamment en ce qui concerne la juste rémunération des prix des matières premières et la stabilisation de leur cours.

Les deux délégations se sont félicitées du climat constructif et ouvert qui a marqué les travaux. Elles ont à cet égard observé que les résultats très positifs auxquels la réunion a donné lieu ne manqueront pas d'imprimer un nouvel élan à la coopération entre les deux pays.

La délégation ivoirienne a vivement remercié le gouvernement canadien pour l'accueil chaleureux et toutes les marques d'attention dont elle a été l'objet durant son séjour au Canada.

La prochaine session de la Commission bilatérale mixte canado-ivoirienne se tiendra à Abidjan.